

## 12 Sports

Football/3e journée des éliminatoires de la CAN 2019/Avant le match Gabon-Soudan du Sud

## Les Panthères sont au complet



Mario Lemina, ...



...Denis Bouanga...



... et Pierre-Emerick Aubameyang devront montrer un tout autre visage contre le Soudan du Sud ce vendredi.

## Serge A. MOUSSADJI

Libreville/Gabon

**MARIO** Lemina, Denis Bouanga et Pierre-Emerick Aubameyang, qui sont les fers de lance de la sélection gabonaise, sont à Libreville depuis plusieurs heures. Ils ont rejoint le groupe qui se prépare à affronter le Soudan du Sud, ce vendredi au stade de l'Amitié (à 16 heures). Le seul retardataire était Franck Engongah (El Geish, Égypte) qui a finalement retrouvé la tanière hier.

Pour rentrer tout douce-

ment dans le bain, les Panthères, à qui on veut éviter un surplus de pression, ont deux séances d'entraînement. La première a lieu cet après-midi à Angondjé et la seconde demain. Une manière comme une autre de commencer à préparer au mieux deux rencontres, contre les Sud-Soudanais, désormais capitales pour l'avenir du Gabon dans ces éliminatoires de la CAN 2019.

Si pour le moment, personne ne s'est encore vraiment exprimé sur le sujet, il semble néanmoins que toutes les composantes (joueurs, fédération, etc.) prennent de plus en plus conscience de la grosse at-

tente qui entoure la confrontation de ce vendredi contre les "Bright Stars" (les Etoiles Brillantes, ndlr). En effet, les Panthères se trouvent actuellement dans une situation délicate.

A cause de leurs contreperformances contre le Mali (1-2) et le Burundi (1-1), les Gabonais sont troisièmes du groupe C et ne comptent qu'un seul point en deux sorties. Les Maliens trustent la première place (6 unités) et les Burundais sont en deuxième position (4 points). Le Soudan du Sud est bon dernier avec zéro unité.

Ce tableau oblige donc les protégés de Daniel Cousin

à accomplir un véritable exploit lors des quatre dernières rencontres qu'il reste à disputer. Et l'opération-rachat commence par le match de vendredi et ses 90 minutes à livrer contre les Bright Stars. Au bout desquelles la victoire est escomptée.

Pour le match de vendredi prochain, la Fégafoot a annoncé, dimanche dernier, la gratuité des entrées au stade de l'Amitié. Elle justifie cette décision par la volonté de permettre à plus de monde possible de venir soutenir le Onze national. Il est question de tenir compte "de la place du 12e homme dans l'esprit de la relance de l'équipe na-

tionale après la mise en place du nouveau staff technique. Loin des aspects pécuniaires, la démarche de la Fégafoot trahit son optimisme et sa détermination à arracher la qualification pour la prochaine CAN au Cameroun."

Liste des 23 joueurs convoqués par Daniel Cousin :

**Gardiens** : Didier Ovono Ebang et Yves Stéphane Bitseki Moto

**Défenseurs** : Lloyd Palun, Bruno Ecuele Manga, Henri Junior Ndong, Aaron Ondele Appindangoye, Johann Serge Obiang, Franck Perrin Obambou, Ulysse

Darryl Obame Ndong et Wilfrid Ebane Abessolo

**Milieux de terrain** : Mario Lemina, André Biyogo Poko, Levy Clément Madinga, Serge Junior Martinsson Ngouali, Samson Mbingui, Clench Ruben Loufilou Ndella et Franck Engongah Obame

**Attaquants** : Pierre-Emerick Aubameyang, Gaétan Michel Yann Missi Mezu, Axel Meye Me Ndong, Louis Autchanga Ameka, Alain Miyogho, Denis Bouanga.

**Liste d'attente** : Donald Nze, Guelor Kanga, Johan Diderot Lengoualama et Emmanuel Emmanuel Biyoghe.

## Droit au but

## Le challenge de l'ex-capitaine...

**NOUS** sommes de retour, comme promis. Et nous allons, avec la grâce de Dieu, amorcer ce long voyage ponctué de rendez-vous hebdomadaires, que nous souhaitons fructueux et pleins de bonnes surprises...

Ceci étant, nous arrivons au moment où notre pays, le Gabon, est dans une situation difficile en éliminatoires de la Coupe d'Afrique des nations de football (Can) de 2019, dont la phase finale aura lieu au Cameroun voisin. Il faut dire qu'avec un seul point au compteur dans le groupe C, l'équipe fanion n'en mène pas large. Elle est larguée par les leaders du groupe, le Mali (6 points) et le Burundi (4 points).

Nous ne cachons donc pas notre inquiétude devant ce qui s'apparente désormais à un champ de

ruines de notre football d'élite. Les Panthères du Gabon n'ont jamais été aussi mal en point. C'est que le football gabonais, empêtré dans des conflits d'intérêt, s'est de plus en plus liquéfié ces dernières années, au point qu'on ne se retrouve plus du tout. Simple-ment parce que nous avons perdu notre identité de jeu. Quel désastre !

Et quand on voit, par exemple, une modeste équipe comme le Burundi, venir nous tenir en échec ici à Libreville, après avoir mené au score, on se dit qu'on a manifestement touché le fond. Pas alors étonnant, que le public, désabusé, préfère ne plus vivre le cauchemar d'une équipe des Panthères du Gabon ahanant sous le soleil comme une âme en peine. Résultat, c'est dans une ambiance quasi-confidentielle

qu'évolue depuis un certain temps l'équipe nationale gabonaise, les supporters préférant rester chez eux. Du jamais vu !

De toute évidence, le limogeage, un peu tardif il est vrai, de l'entraîneur national Jose Antonio Camacho, par la Fédération gabonaise de football Fégafoot), vise à créer un choc psychologique et à remettre les Panthères du Gabon en ordre de bataille. Mais aussi, à créer une sorte d'union sacrée autour d'une sélection qui a plus que jamais besoin de soutien.

A cet égard, le nouveau sélectionneur, Daniel Cousin, a donc pour mission de redresser la barre d'un bateau, en proie aux ressacs. Une tâche titanesque pour l'ex-capitaine des Panthères du Gabon, qui manque cruellement d'expérience à ce niveau et

ne dispose que d'un certificat d'entraîneur. Il a donc été envoyé au casse-pipe. Mais, comme il connaît bien le milieu, il pourra peut-être faire quelque chose vendredi prochain au stade de l'Amitié, le Soudan du Sud étant visiblement l'équipe la plus faible du groupe C.

En tout cas, outre l'ambiance pourrie d'une équipe divisée en clans, le véritable problème des Panthères du Gabon, c'est le manque de fondamentaux de plusieurs de ses joueurs. Quand on n'est même pas capable d'assurer une passe ou d'effectuer un centre, c'est qu'il y a un problème à la base.

L'autre grave problème est que nos internationaux ne se battent pas pour être des titulaires dans leurs clubs. Certains éprouvent même un malin plaisir à faire

banquette ou à ne jouer que quelques bouts de matches.

A partir de cet instant, on perd aussi bien ses repères que ses automatismes. Et comme par extraordinaire, lorsqu'on est titulaire en équipe nationale, on bafouille son football. Ce qui fait que lors des matches, Pierre-Emerick Aubameyang, qui fait pourtant partie des meilleurs avant-centres de la planète, n'a pratiquement aucun ballon exploitable. Il passe d'ailleurs son temps à courir dans le vide, à s'époumoner à faire des appels et contre-appels. Le challenge de Cousin est donc d'asseoir une équipe compétitive, à l'ambiance assainie, qui pratique du beau football, où les joueurs sont solidaires, altruistes et courageux. Et non celle où chacun cherche à faire le zigoto ou son petit numéro.